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В Т О РН И К , 27 Ф Е В Р А Л Я  1990 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС К ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫ Х ДЕПУТАТОВ

ПЕРЕМЕНЧИВАЯ Т А Щ А
О ДВУХ СОБРАНИЯХ 
НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ

С О БРА Н И Е ПЕРВОЕ
— Готов ж аловаться во все инстанции, вплоть но 

ООН... — мрачна п о ш у т и л  на том первом собрании 
директор завода по ремонту горного оборудования 
В В. Солодовников Что же произошло?

Вмешалась экология. От нее сегодня — никуда. А 
от очередников на жилье? На небольшом предприятии 
таких на начало, года зарегистрировано 240 человек. 
И очередь эта еше возрастет!

— Средняя заработная плата у нас одна из самых 
н.изких в городе. Льгот — кот на ила кал. 4 Основное, что 
удерж ивает людей, — это близость местожительства к 
работе, — выложил директор свои аргументы.

Словом, позарез н у ж н ы  заводчанам площадки под 
строительство жилья. Под боком И деньги у предприя
тия есть, и желание возводить дома хозспособом. А пло
т а  док нет!

Затормозило- строительный п оры в.. решение выездно
го Заседания, исполкома горсовета которое принималось 
в поселке в 1988 году. Как принималось и кем — раз
говор архиполезный. Особенно для тех, кто вольется 
свежей струей (а где-то и старой) в наш депутатский 
корпус после мартовских выборов. Т у т  ведь речь, на 
актуальную ' тему: о .  механизме принятия исполкомом 
решений, которые касаются всех жителей того или 
иного поселка или микрорайона. Об информированности 
при этом самого населения. О поиске компромисса с 
учетом интересов разных групп жителей при сохранении 
общегородских приоритетов

С таличанами тогда, похоже, не посоветовались тол
ком. А решение на основании некоторых мнений, хотя 
в поселке живут тысячи было таким пока в Талице 
не улучшится экологическая обстановка:, строить ж и
лье нельзя.

Но ведь на Магнитке уже сегодня не ждут милостей 
от предприятий,дд.^іуцгком» и потихонечку, обходя, все 
запреты, застраиваю тся. Один дом возвели аж  у хром- 
пиковского шламонакопптеля! Глядя на несоответствие 
меж ду экологией-И застройкой у соседей (а  такое у 
нас не редкость, ведь пока г о р о д  вынужден подстраи
ваться. под вредные предприятия, а не' наоборот), ини
циативная-группа с П ЗР Г О  в середине февраля пишет 
обращение к председателю горисполкома А Ф Б уна
кову, в городскую газету в городскѵю избирательную 
комиссию, в Свердловский облисполком 

С О БРА Н И Е ВТОРОЕ
— Таких ультимативных писем в исполкоме еше не 

бывало, - начал, обращ аясь к притихшему залу, мэр 
Первоуральска. П редложил рассуж дать взвешенно и 
аргументированно. Прекращение работы лишь ухудшит 
положение самих трудящихся.

В затруднительную  ситуацию попал все же А. Ф. 
Б у н ако в !. Вынужден был давать разъяснения по пе- 
шенйю, которое принимал... его предшественник В. Д. 
Кучерюк.

Ж ители то отзывались недоуменным гулом, то бпо- 
сали непричесанные' реплики разбиваясь на грѵштки. 
Вот лишь некоторы е. выдержки из моего блокнот’а. Но 
и они отраж аю т.круг интересов. Разных. :

Директор П ЗРГО  В. В. Солодовников.
— Мне ж алко потерянных лет... Считаю позицию 

горисполкома неправильной
Владелец дома:
— А меня никто не спрашивал, хочу ли я, чтобы 

мой дом. сносили или нет! У нас вполне добротные до
ма! Ц елая улица 1

Рабочий из зала (зло):
— Ишь ты, в. свой дом ѵперлась! Ж ивут там, как— 

куркули.
Ю. Н. Фролов, бригадир электриков:
— Ш колу в поселке будем строить, а лом нельзя! 

Если здесь строить нельзя, почему нам здесь жить се
годня можно? (аплодисменты).

Поймав на нелогичности - (с их точки зрения) при
нятого решения, большинство собравшихся, что назы
вается, приперло к стенке меньшинство. Требуя и стро
ить, и одновременно вести природоохранные мероприя
тия. И вот уже встает главный архитектор города ко
торый обязан был раньше предвидеть подобный пово
рот событий, и делает запоздалое признание: «Сѵдьбу 
застройки поселка Талица решит сама Талипа. ' Нам 
ведь что нужно! Мнение большинства... Есть мнение? 
Оформить и представить. Нельзя же одним махом!»

А раньше можно было?
ПОСЛЕ СОБРАНИЙ

Каковы же итоги? Когда люди стали покидать зал  
клуба П ЗРГО , председательствующий начал при под
сказках составлять итоговый документ: «Отменить реше
ние исполкома о запрещении строительства жилья в по
селке Талица по просьбе жителей (выделено мною _
автор). Н ачать строительство жилья по просьбе жите
лей. После опроса». Добавлю  от себя, что проведение 
опроса в поселке, фактически референдума, требует не 
эмоций, а тщательности и открытости. Избавь бог от 
новых скоропалительных выводов.

В. ГУБАЧЕВ.

Ш НОВОСТЬ В НОМЕР

ПОДАРОК ОТ ЕЛЬЦИНА
К ак уж® сообщ алось в 

печати, кандидат я депута
ты РСФ СР по национально- 
территориальному округу 
№ 74 Борис Николаевич
Ельцин посетил Японию и 
на заработанные за лекции 
средства приобрел миллион 
штук одноразовых шприцев, 
На днях свердловчане при
ветствовали Ельцина, при
бывшего на встречи со свои

ми, избирателями .В этот же 
день прибыл и груз — во
семьсот тысяч одноразовых 
шприцев для больниц об
ласти, пятьдесят тысяч из 
которых он подарил нам.

— Такого количества мы 
не полѵчали еще ни разу,— 
сказала зам. главного врача 
Ц ГБ Т. М. Цыбияз. -  Три
ста, нѵ самое большее ты
сячу штук в месяц выделя

ли городу. Сейчас по край
ней мере на полгода обеспе
чены будут детские больни
цы, роддом, отделение реа
нимации, дошкольные уч
реждения, школы. Так что 
родители могут быть бла
годарны нашему кандидату 
за реальную  заботу о здо
ровье подрастающего поко
ления.

Н ПАВЛОВА.

■ ПРЕДСТАВЛЯЕТ МОЛОДЕЖЬ

ЭТО Т НЕСТАНДАРТНЫЙ ДИРЕКТОР
Прошедшие год наээд 

выборы неродных депутатов 
СССР показали, как много 
среди претендентов на д е 
путатский мандат людей н е 
компетентных. Естественно, 
хотелось, чтобы избранный 
городской Совет избежал 
этой участи. В Совет народ
ных депутатов должны вхо 
дить люди, заинтересован
ные в изменении ситуации я 
городе к лучшему. И в 
первую очередь, депутаты, 
способные на высоком про
фессиональном уровне при 
нимать кардинальные реше 
ния, так необходимые для 
оздоровления жизни горо
да.

Думается, что сегодня
фонд молодёжной инициа 
тивы-п)}м ГК 8ЛКСМ в лице 
своего директора 6, Во
рожцова имеет руководите

ля, способного на самостоя 
тельные решения, дейст
вия и даже на риск, ориен
тирующегося в сложной 
экономической жизни.

Молодежный центр соз 
дан в 1989 году. За это 
время он сформировался 
как самостоятельная хоз
расчетная единица, Прове 
дение строительных и худо 
жеетвенно- оформительских 
работ на предприятиях и в 
учреждениях, ремонт и со 
дѳржвние Доме пионеров 
хозяйственные связи с го 
роно, содержание оборон 
но-спортианого лагеря с 
двумя клубами «Ватервейс» 
и «Атлет» — вот основа 
его деятельности. Кроме 
этого в сф ере  внимания 
школа-интернат, чад кото
рым центр взял шефство 
(здесь был проведен частич

ный ремонт здания, постро
ены теплицы). Дом ребенка.

Чтобы лучше понять на
строение избирателей, ини
циативной группой прове
ден опрос общественного 
мнения по избирательному 
округу N5 102, где баллоти
руется виктор 

Средний возраст опрош ен
ных составил от 30 до 50 
лет В профессиональном 
плане были представители 
технической и творческой 
интеллигенции, рабочие. Что 
показал опрос? При общей 
негативной оценке ситуации 
как в городе, так и в стра
не, избирателей волнуют 
многие проблемы, которые 
требуют скорейшего реш е
ния. Например, экологиче
ская обстановка в городе, 
неспособность органов вла
сти контролировать это по

ложение, низкий уровень 
жизни народа, обнищание 
простых тружеников, паде
ние веры в партию, в со
циализм. При этом боль
шинство опрошенных счита
ет, что выборы в городской 
Совет в той или иной мере 
могут повлиять на измене
ние ситуации в городе. При 
всей поляризации мнений 
более 65 процентов опро
шенных изъявили желание 
принять участие в выборах. 
Что ж, подождем выборов 
— они не за горами. И бу
дем надеяться, что з Вик- 
о р е  Ворожцове лервоураль- 
цв) найдут достойного пред
ставителя своих интересов 
в городском Совете,

А. ЗАГИДУЛИН, 
доверенное лицо 

кандидата а  депутаты.

#

На днях коллектив город
ского уела связи отметил 
70-летний юбилей. Многого 
добились за эти годы свя
зисты. Ж ители практически 
всех квартир могѵг слушать 
радиопередачи, ежедневно 
подписчики получают све
ж ую  корреспонденцию.

Растет число телефонных 
абонентов С любым угол
ком нашей страны, а так 
же за рубежом могут сое- 
линить телефонистки цеха 
междугородной связи.

Почти 20 лет трудится 
здесь Людмила Федоровна 
Логшговских. За долгие го
ды освоила она все рабо
чие места., может заменять 
не только бригадира, но и 
начальника участка Колле
ги отмечают ее доброж ела
тельность. выдержку по от
ношению к клиентам, а так
же высокий профессиона
лизм н качество работы. 
Людмила Федоровна •— пер
воклассная телефонистка, ко
торая должна по норме об
служ ивать не менее 25 за к а 
зов в час. Но это для нее не 
предел, так как менее 30 
она не делает. Ну, а по на
туре этот человек — опти
мист. который верит, что 
жизнь обязательно наладит

ся, будет лучше со снабже- 
'нием товарами и продукта
ми ведь все это. в конеч
ном итоге, зависит - только 
от людей, а значит, и от 
каждого.

Если, заказы вая меж ду
городный разговор, вы ус
лышите позывной: «20-й
слушает, говорите» знайте, 
что вас обслуж ивает мастер 
овоего дела. прекрасный, от
зывчивый человек -Людмила 
Федоровна Логиновских.

Фото В. ЗОТОВА.



И Интервью по «піяей просьб® 
дает кандидат 
в народные 

депутаты 
РСФСР 
Н. П. Павлова

«РАЗВЕ СТАЛА БЫ Я МОЛЧАТЬ?..»
КПСС В М Васильцов знаю не словами. Я да- 
часть своей программы по же в последнее время ста- 
святил школе. Так, плани- ла стесняться обширно пред- 
рѵется строительство новых ставлять свою программе 
школ на Динасе Примеров Хотя мыслей идей накопи 
можно привести массу. Д а- лось очень много. Но оста- 
Же мой соперник В Н. Дѵ- навливаю себя и дѵмаю 
ев, как мне показалось, бо- дела нужны. Д аж е если 
лее пристально стал смот- меня не изберут народньга

  предвы- реть на на,ши проблемы, депутатом РСФСР, многое
Р J  говорят о вас — д  потом у вас появи- хоч\ сделать Потому что

т и и немного уднв- лась вера в победу? ч у в с т в у ю  к а к  к о м м у н и с т

вину перед людьми за
. .  .  — ., ._  —  wr.  несделанное в прошлом. .

— Вначале мною двигало настолько вжилась в жизнь 
одно стремление: в процессе момх земляков, что теперь, 
предвыборной борьбы прив- кажется, разбуди ночью— и 
лечь внимание к школе, к отвечу, на каком предприя- 
проблемам детей, женшин, тии, в каком микрорайоне 
стариков. Д ум ала: даж е какие заботы главные Со
если не выиграю победу, многими людьми встречалась 
привлеку внимание обшеет- прямо на рабочих местах, 
венности к самым, на мой Не скажу, что все были от-
ввгляд, горячим проблемам, кровенны, У многих полней- Амбросиевич хорошо ска- 
И не ошиблась. Знаю, на- шая апатия, неверие в Со- зал, что если бы мы два 
пример, что кандидат в де- веты. Вот это меня взррл- года назад согласились с 
путаты областного Совета - новало больше всего Как многопартийностью, мнбгие 
первый секретарь горкома вернуть людям веру? Одно вопросы сегодня решались

Н адежда Павловна, мно- 
ги вопросы нашего интер
вью подсказаны избирателя
ми. Женщины, с которыми 
вы встречались в

•1ЯПЮЛ Я; *ак вы Решились _  Вера? Трудно сказать, свою ' 
р ичать с мужчинами. j-j0 з наете і за зт0 вРеуя я ч " 1"»

— Н адеж да Павловна, 
люди желают узнать о вас 
больше как о человеке. На
пример. как вы относитесь 
к многопартийности?

— На днях опубликовано 
в «Известиях» интервью с 
Э, А. Ш еварднадзе. Эдуард

бы легче Целиком еоглас 
на.

— Если вас изберут на 
родным депутатом РСФСР 
будете ли вы голосовать за 
Б. Н. Ельцина, как прези 
дента России?

— Для начала я бы изу
чила мнение избирателей 
Если большинство даст та 
кой наказ, то буду рада, 
ибо это совпало бы с моим 
желанием.

— На встречах многие за 
метили, что вы человек сме
лый, энергичный. Сумеете 
ли на Съезде взять «штур
мом» трибуну?

— Думаю, женщине труд
нее отказать в этом праве. 
Это шѵтка. А если всерьез, 
то когда знаешь, какие бе
ды, проблемы за твоими 
плечами, стесняться не ста
нешь. Мне кажется, это по
нятно особенно женшиндм- 
матерям Разве стала бы я 
молчать о судьбах поселков

■1 ТРИБУНА ИЗБИРАТЕЛЯ-

ДОСТОЙНЫЙ НЗ ЗЕМЛЯКОВ
Кого из наших земляков 

не тревожит будущее р о д 
ного города Урала, судьба 
России! Мало найдешь таких 
безразличных. Поэтому из
биратели возлагают боль
шие надежды на новый Со
вет народных депутатов 
РСФСР. И надежды наши 
на лучшую жизнь россий
ского многонационального 
народа оправдаются в той 
степени, в какой мы и збе
рем депутатов, способных 
добиться перемен. И в про
шлом, и в настоящем — б о 
гата Русь людьми, одар ен 
ными и талантливыми, боле
ющими за судьбу народа. 
Живой пример тому — р е 
гистрация по Первоураль
скому избирательному ок
ругу сразу трех кандидатов 
в депутаты высшего органа 
власти республики. И. П. 
Павлов#, М. Н. Лаптев, В. Н. 
Дуеа — все они замеча
тельные люди, отменные 
труженики, достойные ува
жения.

Предвыборная программа 
каждого из них имеет свою 
«изюминку» и привлекатель- 
ность. Но! Не умаляя д о 
стоинств других кандидатов, 
мы твердо определились: 
будем голосовать за Вениа
мина Николаевича Дуева! 
Почему? Дело в тЬм, что в 
сегодняшней сложнейшей 
обстановке в стране, в Рос
сии, в городе нам нужен 
на посту депутата человек 
смелый, способный, надеж
ный боец за интересы р ос
сиян, за интересы перво
уральцев.

По нашему глубокому 
убеждению — людей, много 
поживших, переживших и 
повидавших на белом све
те, — В. И Дуев именно та
кой человек. Он уже неод
нократно проявил лучшие 
качества в практических д е 
лах на виду у всех перво
уральцев.

Послушайте главного вра
ча центральной горбольни- 
цьі В. Н. Ходырева. Он с 
благодарностью рассказы
вает, сколько сделано Ве
ниамином Николаевичем 
для развития и совершенст
вования медицинской служ
бы нашего города. Вошел в 
строй новый родильный дом. 
Ведется строительство те
рапевтического корпуса, 
где разместятся отделения 
кардиологии пульмонологии 
и других специализиоован- 
иых подразделений. Векон- 
стру^О^вака хирургическая 
служба, приобретено новей 
шее зарубежное оборудо
вание, медтехника, лекер 
ственмые средства. Капи
тально ремонтируются боль
ничный городок и поликли 
ника. Реально вырисовывает 
ся строительство детской 
Многопрофильной больни

цы, создаются новые меди
цинские пункты... И во всех 
этих добрых делах огром
ный вклад В. Н. Дуева.

Благодарны преподавате
ли и учащиеся школы-интер
ната Вениамину Николаеви
чу за обеспечение этого 
учебно-воспитательного за
ведения прекрасной м е б е 
лью и оборудованием, на 
что выделено более 200 
тысяч рублей. В этом году 
завод уже перечислил шко
ле-интернату 20 тысяч руб
лей на различные расходы.

Много лет шефы школы- 
интерната не могли решить 
этих проблем. В. Н. Дуев, 
избранный председателем 

попечительского совета шко
лы, из чувства милосердия, 
истинной заботы об уча
щихся, часто лишенных ро
дительской ласки, сделал 
все, как настоящий человек, 
коммунист, руководитель.

Упорно и настойчиво за
нимается Вениамин Нико
лаевич решением жилищной 
проблемоі и перспективы 
строительства жилья благо
даря его инициативе значи
тельно превосходят перво
начальные планы. Стоит по
смотреть хотя бы на квар
тал улицы Школьной, где в 
хорошем темпе один за 
другим растут дома, и убе
дишься, что в делах строи
тельства соцкультбыта Дуев 
многим преподает урок д е 
ловитости.

Повседневная забота о 
человеке-труженике ста
ла его первостепенным д е 
лом. Не забывает и вете
ранов войны и труда. Его 
регулярные встречи с пен
сионерами стали традици
онными и, прямо скажем, 
теплые слове Вениамина Ни
колаевича, обращенные к 
ветеранам с благодарно
стью за их большой, много
летний труд, оказание им 
материальной помощи вы
зывают в сердцах убелен
ных сединами и уважение, и 
признательность к этому не
заурядному человеку, обла
дающему умом государст
венным, характером энер
гичным, твердой золей в 
достижении поставленных 
целей, умеющему склонить 
собеседника *а свою пози
цию убедительной аргумен
тацией.

Так^в он, наш кандидат.
Вот почему мы ^удем 

голосовать за 0 И Дуева 
и призываем всех ветера
нов войны и груда, всех 
тружеников, всех избирате
лей 4 марта отдать свои 
голоса за Вениамина Нико
лаевича.

А. СКАЧКОВ М ФРО
ЛОВА, ветераны труда.
члены общественной

приемной газеты «Ураль
ский рабочий».

■ ТРИБУНА КАНДИДАТА I

ИЩУ ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ
Павел Сергеевич Ста

роверов три десятка лет 
отдал Новотрубному за 
воду. Коммунист, секре
тарь парторганизации 
смены, член горкома 
КПСС. Бригадира седь
мого цеха коллективы 
двух смен участка ХПТР 
впервые выдвинули кан
дидатом в чдепутаты гор
совета по 61 избиратель
ному округу.

Сегодня ПАВЕЛ СЕР
ГЕЕВИЧ СТАРОВЕРОВ 
знакомит своих избирате
лей со своей предвыбор
ной платформой.

— Привыкли мы слы
шать и сами говорить: 
все для народа! Уповая 
на этот абстрактный 
обобщенный образ, забы 
ли о каждом члене этого 
самого «народа». Как жи
вется конкретному чело
веку? Вот что важно. 
Это — главное в моей 
программе. Д епутат дол
жен работать не для ок
руга вообще, а для каж 
дого избирателя, быть 
его доверенным лицом в 
органах власти. Мне бы 
хотелось встретиться, 
лично поговорить с к аж 
дым из 610 моих изби
рателей: кому ' надо — 
помочь, кого-то привлечь 
в союзники, чтобы улуч
шить жизнь. Но делать 
это надо, учитывая точ
ку зрения живущих здесь 
людей, с их согласия. 
Вот сейчас идет речь о 
реконструкции старых 
двухэтажек. наращивании 
этажей, замене коммуни
каций. Нужно это ж ите
лям? Если да, то депутат 
всеми силами должен со
действовать этому. А мо
жет, возведение здесь но
вых домов выгодней и 
проблемы с жильем ре
шатся проще?

Большую тревогу у ме
ня вызывает социальная 
незащищенность некото
рых групп людей — оди
ноких. престарелых, ма
лообеспеченных Ведь по
рой такой человек не мо
жет достучаться ни в 
одн\ дверь, обивая поро
ги о житейским мело
чам Депѵтат должен 
стать их защитником в 
первѵю очередь. высту
пать против всякого рода 
'ьгот тояших ѵ власти, 
добиваться социальной 

справедливости Равенст
во всех и во всем —  та
кова моя позиция

Я живу в округе где 
баллотируюсь, В него 
входят до.ма № 10, 10-а, 
II. 46 по ѵлице Трубни
ков № 20 20 б и 22 по 
улице Чкалова Меня 
очень беспокоит, как про
водят свободное время

подростки, отчего растет 
преступность. Хочу найти 
единомышленников сре
ди шефов цеха № 36, пе
дагогов второй школы, 
избирателей, чтобы ре
шить конкретно органи
зацию досуга детей по
лезными для микрорайо
на делами, увлечь их, на
править их безудержную 
активность на добрые 
цели. С этими вопросами 
буду выходить на сессию 
Совета. К примеру, мно
гие, и я в том числе, ра
туют за восстановление 
архитектурного облика 
старого города, его бла
гоустройства. Можно з а 
интересовать этим под
ростков? Думаете, пар
ням не под силу восста
новить сквер, посадить 
деревья и т. д.? Может, 
меньше тогда мы будем 
говорить о дефиците ду
ховности среди подрост
ков?

Конечно, как и всех 
первоуральцев, меня в о л 
н у ю т  проблемы снабже
ния города продуктами и 
товарами первой необхо
димости, экологические 
последствия работы вред
ных предприятий. П ро
граммы у города есть, но 
информации по их реали
зации к населению посту
пает недостаточно, и де
путат должен быть про
водником политики снизу 
и контроля за ней.

Мне хочется преодо
леть пассивность людей, 
которые разуверились во 
всем, сплотить их, убе
дить, что никто за нас 
один ничего не сделает. 
И власть добровольно не 
отдадут, и свободу не 
предоставят. Тревожит, 
что и среди коммунистов 
упаднические настроения 
Все мы с нетерпением 
ждали февральского Пле
нума ЦК КПСС, который 
все-таки под нажимом 
партийных масс изменил 
свой взгляд на монопо- 
іию власти Как член 
КПСС, убежден. что 
только низовым органи 
заниям удастся изменить 
структуру партии и через 
участие в Советах до
биться уважения людей, 
вернѵть авторитет ком
мунистам

Сейчас встречаюсь с 
избирателями выясняю 
их беды настроения, 
прислушиваюсь к их со
ветам А главное ишѵ 
единомышленников для 
решения больных наших 

проблем. Думаю что кон
солидация кандида юн в 
'"твемленни помочь горо
ду, его народ\ поможет 
больше, нежели ѵныние и 
пассивное ожидание.

I ... . ...............

и сел российских, о судьбах 
малых городов Урала, кото
рым того и гляди предло 
жат оставаться наедине с 
заводскими трубами? Разве 
стала бы я молчать, когда 
наших русских парней
вновь захотели бы втянуть 
в пекло вроде Афганистана? 
Думаю, и проблемы эконо
мики смогла бы осилить. 
Тем более, после того как 
на совместных встречах
вникла в идеи моих ува
жаемых соперников.

— Н адеж да Павловна, из
биратели, которые уже ре
шили точно голосовать за 
вас, просили подметить, что 
для встреч с людьми, поез
док в поселки вы потрати
ли свой очередной отпуск 
Они уверены: и в будущем 
вы не станете считаться с 
личным временем, если нуж 
но что-то сделать для лю 
дей. Скажите, это у вас 
частный случай или...

— Семья у нас учитель* 
ска я. Как вы понимаете, 
школа не принимает тех, кто 
работает от сих до сих. 
Знаете, у меня были даж е 
годы, когда все м ы  (мѵж и 
двое сыновей) завтракали, 
обедали и ужинали в шко
ле. Особенно когда меня 
назначили директором пятой 
недостроенной школы. Д не
вала и ночевала там. Но я 
не жалуюсь. Мне такая 
жизнь по нраву.

— Удивительно, но в поч
те о вас преобладают письма 
от пожилых людей. Как 
правило, это благодарности. 
Как в ы  думаете, почему?

— По-моему, о нравст
венном здоровье, человека 
можно судить по его отно
шению к старикам, детям и 
женщинам. Всегда считала: 
если у меня есть силы, то 
почему бы не помочь им. 
Рада, коли такое отношение 
оставляет добрый след.

— Н адеж да Павловна, а
что вы не любите?

— Мещанство, пустые обе
щания, громкие фразы.

— Спасибо за  интервью. 
Ж елаем удачи.

На избирательный участок № 21/513 люди при
дут выбирать себе депутатов: в областной Совет 
В. В. Андрианова или А. А. Колпакова, в город
ской Совет по 66 округу В. И. Горнштейн или 
А. В. Мотьева, по 68 — М. Ф. Боровикову или 
О. Г. Константинова. А по округу № 67 выбор 
придется делать из четырех претендентов, в чи
сле которых и электромонтер первого цеха НТЗ 
Лев Павлович Лапшин (на снимке), которого 
фотокорреспондент застал на избирательном уча
стке во время приема избирателей. Вместе с ним 
баллотируются Ю. Н. Баранов, С. С. Власов и 
А. М. Литахов.

Фото В. ЗОТОВА.

О ТКРЫ ТО Е ПИСЬМ О
кандидату в народные 

депутаты РСФСР В. Н. Дуеву
Уважаемый Вениамин Ни 

колаевич! О бращ ается к вам 
коллектив поликлиники №  2 
городской детской больницы 
от себя и от обслуж иваемо
го населения.

Поликлиника Техгорода 
размещается в цокольном 
помещении жилого дома по 
улице Вайнера, 33-а с 1972 
года. В то время новое по
мещение, хотя и приспособ
ленное, выполняло свое на
значение, но и тогда уже 
не соответствовало санитар
ным нормам.

Идет время, застраивается 
восьмой микрорайон/ увели
чилось число д етей — на су
ществующих площ адях рабо
тать невозможно.

Третий год решается воп
рос по расширению поме- 
шения за счет отселения 
жителей трех квартир, но 
воз и ныне там. Если это и 
случится, то это — полуме
ра Мы знаем, Вениамин 
Николаевич, что вы лично, 
как руководитель вверенно
го вам предприятия, много 
уделяете внимания реше
нию социальных вопросов. 
Мы рады, что в ближайшей 
перспективе будет начато 

строительство многопрофиль
ной детской больницы. А 

■ как же быть с поликлиникой 
Техгорода, где проживают

рабочие Новотрубного з а 
вода и их дети?

Убедительно просим обра
тить внимаівие на наша 
проблемы и начать строи
тельство детской поликли
ники на стыке районов Тех
города и восьмого микро» 
района. В настоящей ситуа
ции мы не имеем возмож 
ности обеспечить весь комп
лекс профилактических ме. 
роприятий, чтобы дети рос
ли здоровыми. Поликлини
ческое звено — это перед
ний край, с которого начи
нается здравоохранение.

Очень надеемся, что при 
решении всех вопросов, крут 
которых у вас весьма ве
лик, вы найдете время и 
средства, сумеете привлечь 
внимание и других руково
дителей города к решению 
данной проблемы, тем са
мым исполнив свой граж 
данский долг перед подра
стающим поколением.

Мы ж елаем вам здоровья, 
победы на выборах и при
зываем избирателей Пер. 
воуральсха отдать свой го
лос за В. Н. Дуева.

От имени коллектива 
поликлиники № 2 и жи
телей седьмого и вось
мого микрорайонов зав. 
поликлиникой А. СИМО
НОВА.
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н д р о д Н ый к о н т р о л ь

В ГОРОДСКОМ КОМИТЕТЕ
Городской комитет народного контроля, 

прокуратура, отдел по труду и социальным вопросам 
горисполкома, инспекция по ценам проверили, 
как в новых условиях хозяйствования 
на Но'воуткиноком заводе «Искра» выполняются 
социальные программы.

МНОГИЕ ф а н т ы  св и д е т е л ь -  
с т в у ю т  о том, что  з а в о д  
идет  в гору: в ы п о л н е н и е
п л а н а  по о б ъ е м у  в ы п у с к а  
п р о д у к ц и и  и т е м п ы  роста ,  
р е з к о е  у в е л и ч е н и е  п р о и з 
в о д и т е л ь н о с т и  т р у д а  и с н и 
жение^ з а т р а т  на  р у б л ь  то. 
Варной п р о д у к ц и и .  с о к р а 
щ е н и е  ч и с л а  п р о г у л ь щ и к о в  
и т е к у ч е с т и  к ад р о в .  рост 
с р е д н е й  з а р п л а т ы  п р о м ы ш 
л е н н о  п р о и з в о д с т в е н н о г о  
п е р с о н а л а  и и н т е н с и в н о е  
и с п о л ь з о в а н и е  с т а н к о в  с чи-

■  АДРЕС ОПЫТА

е л о в ы м  п р о г р а м м н ы м  у п 
р а в л е н и е м .  Услуг н а с е л е н и ю  
т о ж е  о к а з а н о  б о л ь ш е .  И с 
п о д с о б н ы м  х о з я й с т в о м  все  
в п о р я д к е ,  о чем  р а с с к а з ы ,  
в ает  п у б л и к у е м ы й  н и ж е  м а 
т е р и а л .

Но к о м п л е к с н а я  п р о в е р к а  
о б н а р у ж и л а  и н е д о с т а тк и .  
У д ел ьн ы й  вес а д м и н и с т р а  
т и в н о - у п р а в л е н ч е с к о г о  п ер  
с о н а л а  в ы со к .  З а р п л а т а  ра  
б о ч и х  у в е л и ч и в а е т с я  мед. 
л е н н е е ,  чем  з а р п л а т а  с л у 
ж а щ и х  и с п е ц и а л и с т о в .  В

tv?xax № 1, 2, 5, 17 п р о г у 
л ы  «кр ад у т »  р а б о ч е го  вре  
м ен и  не м е н ь ш е ,  чем  р а н ь 
ше В с о о т в е т с т в и и  с п у н к 
том  4 ст. 33 КЗОТ РСФСР 
у в о л е н н ы е  з а  п р о гу л  и п р и 
н я т ы е  на  р а б о т у  полгода 
д о л ж н ы  п о л у ч а т ь  л и ш ь  п о 
л о в и н у  п р е м и и ,  а  н а ч а л ь н и к  
о тд е ла  к а д р о в  тов.  К о н о п л е 
ва  не в сег д а  и н ф о р м и р у е т  
н а ч а л ь н и к о в  ц е х о в ы х  под 
р а з д е л е н и й  о т а к и х  нович  
ках .  И в ы ш л о ,  что  пяти че 
ловечам переплачены пре 
мии в с у м м е  180 р у б л ей .  А 
н а ч а л ь н и к  отд е ла  м а т е р и  
а л ь н о -т е х н и ч е с к о г о  с н а б 
ж е н и я  тов .  Б о н д а р ь  со зн а  
те л ь н о  н а ч и с л я л  п р е м и и  в 
по л н о м  р а з м е р е  С о л о вьеву  
и Т у м ак и н у .

, З а м е с т и т е л ь  д и р е к т о р а  
тов К о ва ле в  не п р и н и м а е т  
э ф ф е к т и в н ы х  м ер  по п ред  
о т ь р а щ е н и ю  п о т е р ь  от не 
п р о и з в о д и т е л ь н ы х  р а с х о 
дов. Т о лько  за  з а д е р ж к у  ж е 
л е з н о д о р о ж н ы х  ваг о н о в  под

п о г р у з к о й  и р а з г р у з к о й  с 
з а в о д а  в з ы с к а н о  в о с е м ь  т ы 
ся ч  р у б л е й  ш т р а ф о в ,  з а  не
в ы п о л н е н и е  г о с з а к а з а  по 
ічеталлолом у  — 200 руб л ей  
с в и н о в н ы х  'Ж е  в з ы с к а н о  
л и ш ь  110 р у б л ей .

ь р я д е  ц ех о в  п р е о б л а д а е т  
ру ч н о й  труд .  Во вто р о м  ц е 
х е  ж е н щ и н ы  п о д н и м а ю т  м е 
т а л л и ч е с к и е  50- к и л о г р а м 
м о в ы е  стерж> и, в ц ех е  N» 3 
— б а ч к и  с к р а с к о й ,  в ц ех е  
No з — м н о ж е с т в о  ««ешков. £ 
Ни м е х а н и з а ц и и  (хотя  на  ( 
нее ест и д о к у м е н т а  ,ик). ни 
с а н и т а р н ы х  усл о в и й  (кон. 
ц е н т р а ц и я  в р е д н ы х  в е щ е с т в  
в ы ш е  ПДК в н е с к о л ь к о  раз) .

Не в ы п о л н я е т с я  ж и л и щ 
н а я  п р о г р а м м а .

Г ородской  к о м и т е т  НК 
р б ъ я в и л  в ы г о в о р ы  гл а в н о м у  
и н ж е н е р у  В. И. К уцову  з а 
м е с т и т е л ю  д и р е к т о р а  В. П. 
К о в а ле в у ,  н а ч а л ь н и к у  о т д е 
ла к а д р о в  А. П. К оноплевой .  
На В. П. К о в а л е в а  п р о и з в е 
ден  д е н е ж н ы й  наче т .

ЕСЛИ У РУЛЯ СПЕЦИАЛИСТ
Даже в крупных подсоб

ных хозяйствах города не
редко сталкиваешься с не
компетентностью руководи
телей, которая приводит к 
низкому уровню производ
ства, большим затратам, 
бесхозяйственности. При 
этом руководители неком
петентность стараются оп
равдать плохой материаль
ной базой, отсутствием кад
ров, собственных кормов.

В равных с другими усло
виях в 1983 году создава
лось подсобное на Новоут- 
кинском заводе «Искра». 
Наблюдались вначале эти 
же недостатки. Но вот в 
1988 году к руководству 
пришел специалист-зоотех
ник с двенадцатилетним ста
жем Юрий Васильевич Обо 
жин. Встретил его здесь 
старый арочный двор, а в 
нем полностью ручной труд, 
раздутые штаты руководя
щих и ни за что не отве
чающих специалистов. Юрий 
Васильевич сразу же взялся 
за организацию труда. При
шлось отказаться от услуг 
агронома «’и зоотехника. Из 
трех свинарок было созда
но звено, которое полно
стью отвечало за получе

ние поросят и их откорм, 
а получало плату за конеч
ный результат (привесы).

На свиноферуие с первого 
дня трудится Анна Никола
евна Идрисова, уже более 
трех лет с ней в одном зве 
не Галина Михайловна Анан 
ских, Настасия Хакимзянов 
на Ахмадулина. За прош
лый год они вырастили 550 
поросят почти при полной 
сохранности. За этот же пе
риод откормили и сдали на 
забой 318 подсвинков, каж
дого живым весом 110— 115 
кг. Поросят с ф ерм ы  п ро
давали рабочим завода.

Хозяйский подход даже 
при нестабильном обеспече
нии кормами позволил по
лучать среднесуточные при
весы на откорме 528 грам
мов При этом расход кор
мов на килограмм привеса 
не превысил шести корм о
вых единиц при плане семь. 
Свинопоголовье сытое, чи
стое, здоровое. За 1989 год 
свиноферма дала коллекти
ву завода 38,1 тонны мяса, 
кроме выращенных на по
дворьях 20 тонн. И в теку
щем году точно по графи
ку ежемесячно на стол тру
дящихся подсобное дает по

четыре тонны мяса.
Основные проблемы — 

строительство свинокомп
лекса и создание собствен
ной кормовой базы. Хозяй
ственным способом завод 
уже строит свинокомплекс, 
в основном закуплено и 
технологическое оборудова
ние. Новая ф ер м а  будет 
полностью механизирована, 
с хорошими бытовыми по
мещениями и складами, з а 
бойным цехом. Коллектив 
должен получить новый 
комплекс в начале будущ е
го года, что позволит зна
чительно увеличить произ
водство мяса и улучшить 
условия труда.

Как получить собствен
ные корма? Только с помо
щью городского Совета на
родных депутатов. Так как 
подсобному необходимо не 
менее ста гектаров пашни. 
Имеется только 76 гекта
ров, с которых в 1989-м не- 
благоприятне л году получе
но 73 тонны фуражного 
зерна, что обеспечило по
требности животноводства 
только на 30 процентов. Да 
еще себестоимость каждого 
центнера более 40 рублей,

что резко  повлияло на се
бестоимость мяса. В целях 
рентабельной работы живот
новодства необходимо под 
нять урожайность зернофу 
ражных культур. И это р е 
ально, так как при свино
комплексе предусмотрено 
строительство бетонной пло
щадки для складирования 
навоза и его компостиро
вания. Внесение компостов 
под зерновые значительно 
увеличит продуктивность 
пашни.

Подсобное «Искры» на 
подъеме. В ближайшие два 
года богаче мясными про 
дуктами станет стол завод- 
чан. А вот теплица площа
дью 500 квадратных метров 
используется плохо. Она 
могла бы дать ранней ви
таминной продукции — 
огурцов и помидоров не 
менее 110 центнеров. Фак
тически же за 1989 год с 
нее получено только 12 
центнеров лука, а убыток 
она дала более пяти тысяч 
рублей.

Н. АНАНЬИН,
зав. нештатным отделом 

городского комитета 
народного контроля.

■  ДЕЛА КООПЕРАТИВНЫЕ

ГРА Б ЕЖ  
НА ГЛАЗАХ

Кооперативное движение ширится, и сегодня уже нет 
необходимости доказывать, что оно нужно. Все мы 
ждем, когда же кооперативы во весь голос заявят о 
себе добрыми делами. Пока же из более ста сущест
вующих в городе нельзя назвать ни один коллектив 
кооператоров который бы, как говорят, показал товар 
лицом. Разве что «Горняік». Об остальных либо ничего 
не знаем, либо известны они только с плохой стороны. 
В последнем мы убедились, проверяя деятельность коо
ператива «Маркет», созданного в апреле прошлого го
да на базе завода комплектных металлоконструкций.

Благие намерения были у завода и у кооператива, 
подписавших договор сотрудничества. Благородна за 
дача —- заниматься производством товаров народного 
потребления. Кооператоры посулили, что завалят при
лавки первоуральских магазинов карнизами, оцинкован
ной черепицей, что богатые возможности позволят об
лагодетельствовать не только жителей своей тергит®- 
рии, но и весь север Свердловской и Тюменской обла
стей.

Но производство товаров для народа — дело трудо
емкое и хлопотное, за счет чего сильно не разж ивеш ь
ся. И первым гвоздеи в выполнении программы стал 
договор на поставку 45 тони металлического уголка. 50 
тонн листовой стали, 15 тонн профильного листа для 
треста Нижіневартовскгидромехаиизация. Были уста
новлены такж е связи с кооперативами города Нижне
вартовска., после чего имущество завода потекло ши
роким потоком в названном направлении. Какое? — 
спросите вы. Становые панели. Завод получает их из 
Челябинска по цене 19 рублей за квадратный метр.

Читатель вправе поинтересоваться, какое отношение 
имеет кооператив к этим панелям. Никакого В этом и 
весь секрет. При попустительстве и бесконтрольности за 
деятельностью кооператива со стороны руководства за- 
вода и при прямой поддержке бывшего инженера от
дела снабжения К. Е. Поторочина (он же является з а 
местителем, а его брат А. Е. Поторочии — председате
лем кооператива «М аркет») и, заместителя директора 
завода В. В. Мальцева началась распродаж а панелей. Но 
уже по иной цене — 61 рубль 75 копеек. В результате 
сибирские кооперативы «Фреза» и «Формула» приобре
ли около трех тысяч квадратных метров панелей. Нат 
лог с оборота кооператив при этом не платил и зад ол
ж ал финансовым органам более 105,5 тысячи рублей. 
Эти расходы легли на плечи занода из-за неимения де
нег на счете у кооператива. Кроме того, за несвоевре
менное перечисление платежей в бюджет взыскано 5369 
рублей штрафа

Комитет народного контроля привлек виновных к вт- 
ветствещности. На заместителя директора завода В. В. 
Мальцева произведен денежный начет в размере двух
месячного оклада — 600 рублей. Директору завода 
Б. Е. Белых предложено возместить нанесенный ущерб 
за счет остальных виновных.

П ечальная история. Возникает резонный вопрос: что 
это, содруж ество завода с кооперативом или грабеж  
средь бела дня, на глазах у всех? Н ад этим вопэосом 
и ответом на него неплохо задуматься руководителям 
предприятий, которые являются учредителями коопера
тивов.

В. ПРОХОРОВ,
председатель городского комитета 

народного контроля.

ПОСЛЕ ПРОВЕРКИ*

«ЭКОНОМЯТ» НА КРОХАХ
Честь и хвала  тем народным контролерам ,  которые бескомпромиссны при проверке 

предприятий торговли и общественного питания,  п ищеблоков больниц,  детсадов ,  школ.
Нелегкое, неблагодарное  это дело! Проверяемые иронизируют: что, мол, вы кашу со стенок 
кастрюль соскребаете,  мелочитесь.ѵ С ка ж и  руководителям ,  что так  и д е р ж ав у  растащ и ть  можно,  
они возмутятся ,  считая,  что к ним это не относится. И цветет попустительство махровым 
цветом, ширится безн ак азан н ость .  Это еще раз  подтвердила  проверка  организации  питания и 
.профилактики заболеваний  в ряде  детских дошкольных учреждений.

ОТ ПИТАНИЯ ребенка сов; неотрегулированное во- школьных учреждений Ново- 
sa висит его здоровье. Д ока- доснабжение; в двух грун- трубного завода была ошт- 
зы вать эту , истину — то пах не все батареи обогре- рафована на 50 рублей за 
же самое, что доказывать, валц и т. д. П обывав в дет- излишки, недовееы и при
чт® Волга впадает в Кас- саду год спустя, мы убе- прятывапис продуктов. Что 
пийское море. Но каждый дились, что ничего не изме; же изменилось здесь спустя 
ли знает, что в детских уч- нилось. По-прежнему излиш- такое долгое время? В день 
рождениях дневная стой- ки на пищеблоке у того же проверки детям ясельной 
мость питания ребенка повара — повидло, 4 бу- группы гото-вили салат из 
ясельного возраста 78 ко- тылки кефира. 3 килограмма моркови с яблоками. Яблок 
иеек в старших группах — муки. В ясельной группе де- был выписан один кило- 
83 копейки? Сильно не раз- ти плохо ели бигрс из ква- грамм. Но повар Т. П. Зен- 
бежишься Как же расходу- шеной капусты с мясом, да кова решила не баловать 
ется эта мизерная сумма, и порции им были ѵменьше малышей и «сэкономила»
как питается ребенок, пре- ны на 50 граммов (воспи- 700 граммов яблок А также
бывая в детсаду по 12 ча- татель Н. А. Д анилова). _ремь литров молока. В
сов? Таким вопросом зада- Стоило ли так «экономить»? детсаду молоко «экономит» 
лись нештатные инспектора Ведь в детсаду в тот день и завхоз: 10.4 литра недо 
ГКНК, проверив восемь ве- отсутствовало 26 человек, дала на пищеблок, 
домственных детских до- но на них готовили обеды 
школьных учреждений И не а в табелях посещаемости группе холодно; болеет ма- 
увидели ничего утешитель- воспитатели всем простави- лышня...
и<1го. ли )2 часов пребывания в В детсаду № 29 гороно

В детсаду № 76 Ново- детсаду. В спальнях ясель- (зав. детсадом Л В Бурце-
трѵбного завода (заведую - ных групп те же 12 гра- ва) к составлению меню от 
щая Н В Ю гфельд) мы бы- дусов водоснабжение не носятся странно: есть —
ли с проверкой год назад отрегулировано, сливные хорошо, нет — тоже не бе- 
пе жалобе родителей. Фак- бачки не, работали, часть да, обойдутся и так Это

батарей неисправна. почемѵ-то устраивает и
Знаком контролерам и Любовь Васильевну, и по 

детсад Кя 22 (заведую щ ая вара Н. И Плюснину, и 
ций ѵ ю«ара О. В Огород- Л. С. Торопова). В 1986 го- завхоза А. С Лѵбнину. Пя- 

никовой; простуженные дети, дѵ по материалам проверки того февраля, в день про- 
потому что в спальнях ясель- ГКНК повар Т П. Зенкова верки, повар с трудом 
ных групп было 12 граду- товарищеским судом до- вспоминала, какие продукты

И в этом саду в ясельной

ты изложенные в жалобе, 
тогда подтвердились: излиш
ки и недовесь: готовых по-р-

И сколько она получила в 
пятницу. Наконец, завхоз 
отыскала что-то похожее на 
меню, где, однако, сплани
рован был только завтрак  и 
на обед суп-лапша. Но по
вар уже сварила овощной 
суп, хотя завхоз утверж да
ла. что овощей у нее нет. 
Выборочно мы сняли остат
ки. в излишке оказалось 
910 граммов сливочного мас
ла и 180 граммов дрожжей. 
В кладовой было тесно и 
грязно. В младшей группе 
на втором этаж е не рабо
тала канализация, и вода 
залила кладовую завхоза, 
где хранится белье и посу
да, а рядом _  пищеблок.

По 50 граммов плова не 
хватало в каждой детской 
тарелке в подготовительной 
и средней группах 23 янва
ря в детсаду № 27 Ново
трубного занода. Ребят при
шло 129, а готовили поче
му-то на 103, на остальных 
продукты не были выданы. 
П равда, сотрудникам на се
мерых было оставлено 
2,7 кг, то есть по 380 грам
мов на каж дого — не ли
шку ли? Объяснения завхо 
за Е П. Герман и и. о. 
заведующей Н. С. Угольни- 
корой звучали так наивно, 
что просто диву даешься: 
«Утром заметили, что з а 
были включить в меню (так

наяисаио в объяснительной) 
одну группу в 26 человек. 
Решили дать на пищеблок 
дополнительно продукты, но 
повар А. Н. Сыромятова не 
приняла продукты». В этом 
садике простудными заболе
ваниями болели 30 детей, 
но медсестра Р. В. Недял- 
кова причрны заболеваемо
сти не анализирует.

Излишки и недовееы — в 
детсаду №  75 БЭЗСКиДа 
(зав. В А. Ельцина). У по
вара Л А. Волковой мин
тай остался, предназначав
шийся для рыбного супа 
(сварен без рыбы), а еще 

600 граммов сливочного мас
ла. На второе давали ребя
тишкам запеканку с мясом, 
и тут обдедили: в ясельной 
группе в каждой порции не 
хватало 70 (!) граммов.
Так и хочется закричать во 
весь голос: люди, что вы 
делаете, у кого берете, з а 
чем же по крохам на кро
хах «экономите»? Вам роди
тели доверяют, надеются, 
что ребенок будет накорм
лен, и на добрый догляд. 
Только з а . прошлый год 
здесь было 255 случаев про
студных заболеваний. Но 
не озабочена медсестра 
Т. И. Сидорчук. Мы даж е 
заметили, что здесь скрыва
ют заболеваемость: вместо
болезни ставят «отпуск ро
дителей». Так было с Таней 
Поповой и Ваней Ташкино- 
вым. Нечего греха таить 
такое явление есть и в 
других детсадах: заболевае

мость скрывается ради пре
миальных.

А профилактика? О какой 
профилактике можно гово
рить в детсадах №  29, 22, 
76, 75, если в ясельных 
группах спят в холоде, ес
ли дети перегреваются, по
ка их собирают на прогул
ку', а потом простывают. По 
утрам часто отсутствуют 
медсестры, поэтому заболев
шие дети не изолируются от 
здоровых.

Если у работников дет
садов нет связи с родителя
ми, надо, чтобы об этом 
позаботилась родительская 
общественность. Может, то
гда не станет излишков 
продуктов, а дети будут на
кормлены досыта. Может, 
меньше станут они болеть, 
если увеличится спрос. А то 
ведь смотрите-ка: только за 
один день в шести детсадах 
готовили пищу на 75 ребят, 
которых там не было. Груп
пы народного контроля в 
детсадах не хотят портить 
отношения с работниками 
пищеблоков, с администра
цией, не ж елаю т выносить 
сор из избы. А «сору»-то 
накопилось много.

М. ФРОЛОВА, 
зав. нештатным 
отделом ГКНК.

П ОСЛЕСЛО ВИЕ: Город
ской комитет народного 
контроля объявил всем з а 
ведующим проверенных д е т
ских садов строгие выгово
ры и предложил ведомст
венному руководству полно
стью лишить их премий.



S  ФОТОРЕПОРТАЖ
Они разные по возрасту — от 

почти мальчишек, ещ е непривыч
но чувствующих себя в граждан
ских ч костюмах, до солидных от
цов семейств. Разные они и по 
психологии, по взглядам на жизнь 
А объединяет их одно: все
прошли через Афганистан.

Идея этой встречи у секретаря 
завкома комсомола НТЗ Алексея 
Титова зрела давно. Шутка ли, 
больше половины первоуральских 
«афганцев» — новотрубнмки. Хо
тели собраться 27 декабря — в 
черный и святой для них день — 
10 лет ввода войск. Не вышло. И 
вот — 16 февраля, ровно через

щ т т

Ч ' --*4’' ' ‘ і
'Л --ѵ' ѵ  I
* г Ѵ ѵ . ,  і

':Ѵ Г ѵ: ■ 4
i f . іі '*"№

■ V -7 7“
"’І

ІшйШіІіП»

НЕ ХВАТАЛО ПЯТЕРЫХ...
год после вывода из республики 
последнего советского солдата.

Кафе «Спутник». Сдержанно на 
крытые столы. На стенах •— фото 
гргфии ребят с автоматами, гра 
ндтометами, верхом на орудий 
ных стволах. Большинство улыба 
ется в объектив — самим смешно 
от этой бравады.

И еще пять стендов. Под ними 
пя?ь стульев и почти пустой стол 
— лишь граненые стаканы с 
фронтовыми поминальными «ста 
граммами» и горбушкой хлеба. 
Все. За этим столом весь вечер 
незримо сидели Андрей Горячев, 
Альфрид Гази-зов, Евгений Рожнов, 
Вадим Ахметшин и Юрий Пятаков 
—- пятеро первоуральцев, не вер 
нувшихся из Афганистана. Их не 
было — но они присутствовали.

Зазвучала знакомая всем «аф
ганцам» «Кукушка», и под ее  ак
корды ведущий вечера А. Нафи- 
кон предлагает встать и помянуть 
всех погибших. Один за другим 
подходят к микрофону А. Титов, 
сам ветеран «тихой войны», как 
он ее назвал, В. К. Молодцова,

чей вклад в увековечение памяти 
погибших трудно переоценить: 
ее стенды, посвященные афган
ским событиям, долгое время де 
монстрировалмсь в ДК «Строи 
тель»,

— Встречи с матерями погибших 
ребят перевернули мою душу, — 
сказала Вера Кирилловна. — Я 
поняла, что равнодушным к «аф
ганцам» быть нельзя. И я об р а 
щаюсь к вашим жеиам, ребята, 
многие из них сидят в этом зале: 
«Рядом с вами идет по жизни на 
дежный человек!»

И вот один за другим выходят 
в середину зала «афганцы», что
бы принять из рук горвоенкома
С. Б, Исламова и работника воен
комата А, В. Клименко грамоты 
Президиума Верховного Совета 
СССР и памятный знак «Воииу- 
интернациона листу». Некоторым 
вручается также медаль «Воину- 
интернационалисту от благодарно
го афганского народа». А кавале
ра ордена Красной Звезды Урала 
Кадырова поздравили также ещ е 
и с новой квартирой. За Юрия

Пятакова награду приняла его 
мать А, Ф. Пятакова На встречу 
пришла и жена погибшего десант 
ника Андрея Горячева — Светла 
на.

Но закончилась торжественная 
часть — и песни, рожденные на 
афганской земле, сменились бо 
лее современными, энергичными 
ритмами- Возраст брал свое. На 
веселье они имели право. Это был 
их вечер.

Итак, отзывы, Олег (просил не 
называть фамилию). Рядовой за
паса. Служил в Афганистане с 
1986 по 1987 год: «Ты о б я з а 
тельно напиши о б  этой встрече, 
Она была нужна, мы ведь здесь 
только и познакомились друг с 
другом. Настоящий мужской р а з 
говор».

Андрей Окзтьев, старший сер
жант запасе: «Ребята довольны
встречей. Она тем более необхо
дима, что сейчас много «чернухи» 
идет про армию, но ведь армия 
существует, значит, есть в ней и 
немало хорошего».

Конечно, говоря о плохом, не

льзя забывать положительное. Но 
с Андреем все же хотелось бы 
поспорить, ведь «афганец» сам 
себе противоречил, когда рас
сказывал о том, каком нагоняй 
устроили ему отцы-командиры 
лишь за то, что при спасении вер
толетчиков посмел сержант обра
титься по рации непосредственно 
в дивизию.

А чего стоит рассказ о роди
телях погибшего солдата, полу
чивших один за другим два цин- 
новых запаянных гроба. Так и не 
знают, я каком из них был сын.

Афганистан. Страшная рана на 
тепе страны. Незаживающий ру
бец в душах ребят. Еще долго 
будем спорить: что же было в
эти десять лет? Но еейчас мы по
мяли главное: о них нужно пом
нить.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Не снимка»;
Награду сына принимает А. Ф, 

Пятакова
Есть ч то  вспомнить. Есть что 

рассказать.
Собственные песни исполняет 

Сергей Аверин.
Фет© В. ПЕТРОВА,

Редактор 
В И. ПРУДНИКОВ.

/ИкяйИИР'мШ!

Кинотеатр «Восход». 27, 28 февраля «П РИ Г О В О Р Е Н 
НЫЙ*. Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17 19, 2 | час.

Кинотеатр «Космос». 27. 28 февраля сТРАНТН-ВАН- 
ТРЬ Сеансы: 9. И , 13, 15 час « Л Е Д И  МАКБЕТ 
М ЦЕНСКОГО УЕЗДА* (дети не допускаются). Сеан
сы: 17, 19, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 28 февраля 
«СОЛДАТ ИВАН БРОВКИН». Сеансы. 18. 20 час.

Клѵб филиала Новотрубного завода. 27 февраля 
«ЖМУРКИ». Сеансы 18. 20 час.

Клѵб имени В И Ленина 27 февраля «Б О Л Е ЗН Ь  
Л Ю БВ И. Сеансы: І8. 20-30.

Клуб Трудпоселка. 27 февраля «ЧЕЛО В ЕК  НИОТ
КУДА». Сеансы: 19 21 час.

Первоуральское бюро 
путешествий и экскурсий

ПРЕДЛАГАЕТ п у т е в к и  rto с л е д у ю щ и м  м а р ш р у  
там:

М О СКВА — с 5 до 9 марта (авиа), 180 руб
лей, Ш ЯУЛЯЙ — с 12 по 16 марта (авиа), 176 
рублей, ТАШКЕНТ — с 11 по 20 апреля (авиа), 
770 рублей, ЛЕНИНГРАД — с 13 по 26 апреля 
(йпиа), 208 рублей.

За путевками, обращаться по адресу: ул. Лени
на, 37-2, тел. 2-68-17, 2-69-90.

КЛУБ ЮНЫХ ТЕХНИКОВ «ИКАР» 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

проводит дополнительный набор в кружки тех
нического творчества: 

ф  авиамодельный.
Щ судомодельный,
Щ картинг,
Щ экспериментальное моделирование, 
s=§> начальное техническое моделирование,
%  радиоэлектроника, 
ф  фото.
Проводится консультация по вопросам техниче

ского творчества.
Приглашаются учащиеся 3 —ТО классов, учащи

еся ГПТУ, молодые рабочие предприятий.
Кружки работают с 9 до 21 часа.
Запись производится ежедневно с 10 до 19 

часов, кроме субботы, по адресу; пр Космонав
тов, 1/1. Телефон 2-29 30.

Информационное бюро «Обмен»
поможет вам найти варианты обмена жилой пло
щади при помощи ЭВМ.

Адрес бюро; пр. Космонавтов, 26 (в здании 
трансагентства).

Часы работы: вторник, среда, четверг, пятни
ца с 16 до 19 мес., суббота — с 10 до 13 час.

МЕНЯЕТСЯ 2 -н о м н а т н а я  
к в а р т и р а  новой  п л а н и р о в к и  
30 кв . м и о д н о к о м н а т н а я  
к о о п е р а т и в н а я  13 кв: м на 
3 -к о м н а т н у ю  новом п л ан  и 
р овни. 1„й и 5-й э т а ж и  не 
п р е д л а г а т ь .  О б р а щ а т ь с я  по 
тел.  2 56-06 в л ю б о е  вр е м я .

На базу Первоуральского райпо поступили сле
дующие строительные товары:

ворота металлические — 110 рублей, 
гараж металлический — 640 рублей, 
доска для попа — 101— 104 рубля за куб, м, 
стройлес — 34 рубля за куб. м,
8 широком ассортименте масляная краска, 

растворители, разбавители.
За справками обращаться по телефонам 

64-2-11, 64-4-67.

МЕНЯЕТСЯ 2 -к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  32 кв. м на  2 э т а 
ж е  на д в е  о д н о к о м н а т н ы е  
к в а р т и р ы .  В о з м о ж н ы  д р у г и е  
в а р и а н т ы .  З в о н и т ь  по тел .  
2 50-10 до 17 часов .

МЕНЯЮ 2-комна 'тную  ко 
о п е р а т и в н у ю  к в а р т и р у  но
вой п л а н и р о в к и  . (ч асти ч н о  
о п л а ч е н а )  на 3 -к о м н а т н у ю  
с т а р о г о  т и п а  или новой п л а 
н и р о в к и  (без ~ ко м п е н с а ц и и ) .  
О б р а щ а т ь с я :  ул. Д а н и л о в а ,
5 6 0 ...............

Дворец культуры и техники «Строитель»
В подготовительную группу бальных танцев 

объявляется дополнительный набор .девочек и 
мальчиков 6 — 7 лет. Запись производится во 
вторник, четверг с 17 до 18 часов в комнате 
.V; 73. в субботу с П  до 12 часов в комнате 
№  8.1.'

Книжные магазины ПОС. 
Б ИТ И МБ АП  И НОВОУТ 
К И ИСКА предлагают бога- 
тьтД выбор книг Средне- 
Уральского книжного изда
тельства: Л ПРОНИН « З а
нимательная гравитация» — 
в- широко иллюстрирован
ной рисунками, чертежами 
и схемами книге автор по
пулярна рассказывает
школьникам 4—9 классов о 
физике и геологии..

п КОЗ ИНГИ  «Каменная 
летопись города» — о па
мятниках архитектуры Е ка
теринбурга — Свердловска, 
их создателях, сохранении 
в современном городе ста
ринных зданий.
•С , ПАРФЕНОВ «Метро в

Свердловске.» — книга рас
сказывает о первом на 
Урале метрополитене о его 
старших «собратьях» в ва
шей стране и за рубежом. 
Она содержит такж е не
мало интересных фактов нз 
истории строительства под
земных сооружений от ан
тичных времен до нынеш
них дней.

ЕСЛИ В ВАШЕМ ДОМЕ РЕМОНТ
Вьі найдете В М АГАЗИНЕ № 41 «СТРОЙМ А

ТЕРИ А ЛЫ » краску для стен: голубую,, зеле
ную. кремовую, серую, серо-голубую, красную, 
золотисто-желтую. -

Вам пригодятся такж е лаки, разбавители, раст. 
ворители. олифа.

В продаже имеются . -
Щ смесители для кухни — 11 руб.,
В  плитка мраморная — 1 руб. 15 коп. за 

штуку,
ЯП черепица алюминиевая — 2 руб. 10 коп., 
Я  слип гаражный — 2 руб. 90 коп. за шгуку, 
Щ пакля — 65 коп. за кг,
И  цемент — 3 рѵб 50 коп. за упаковку,
ЯЯ известь комовая, мука известковая, тесто 

известковое.
Наш адрес: магазин № 41 «Стройматериалы» 

(п. Талица, ул Мира, 1).

2 н п м н а г и у ю  
к в а р т и р у  в г. СВЕРДЛОВСКЕ 
в районе .  .С ортиров ки  на 3- 
момиатнук» новой п лам ирп в  
ки в гі. Т ал иц а  или  в: П©р 
в о уральсм о .  - О б р а щ а т ь с я :  п. 
Т ал и ц а ,  ул. 3. К о с м о д е м ь я н 
ской ,  20, кв. 6.

МЕНЯЕТСЯ 2-иомнатіТал 
к в а р т и р а  32 кв .  .ад. и к о м к а  
т а  в к в а р т и р е  с одной со
сед ко й  16 мв. м - -на 3-ком 
н атную -  к в а р т и р у ,  1 -й э т а ж  
не п р е д л а г а т ь  О б р а щ а т ьс я :  
пр. К о с м о н авто в ,  1 1-а — 61
п о с л е  18 часов.

МЕНЯЕТСЯ ' З -и о м н ат на я  
к в а р т и р а  53 кв . м, 2-й э т а ж ,  
п П е р в о у р а л ь с к е  на  3 или 
2 -к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  в 
Г .  НОЯБРЬСКЕ Т ю м ен ской  
о б л аст и .  О б р а щ а т ьс я :  п. Маг
н и т к а ,  ул. Б у р и л ы ц и й о в ,  
15 а — 2 или  по тел .  95 6-26,

МЕНЯЕМ л» е  одн он ом н эт-  
чы« б л а г о у с т р о е н н ы е  к в а р  
т и р ы  в г. Н А Б ЕРЕЖ Н Ы Е  
ЧЕЛНЫ (б й эт-ай», 19.2 кв, м 
и 4-й э т а ж ,  15.4 нв. м) ма 2 
комнатную малогабаритную 
или р а в н о ц е н н у ю  в П ер в о 
у р а л ь с к е .  З в о н и т ь  2-84-93,

МЕНЯЕТСЯ 2 к о м н а т н а я
б л а г о у с т р о е н н а я  к в а р т и р а  ъ  
к и р п и ч н о м  д о м е  на 2.нсів* 
матн у ю  новой планировали 
на  Д и н а с е  или  СГИ. 1-й 
э т а ж  не п р е д л а г а т ь .  CXSpa* 
щ а т ь с я :  п. Д и н ас ,  ул. (Душ
ки н а ,  27 — 38.

МЕНЯЕТСЯ 2 к о м н а т н а я
б л а г о у с т р о е н н а я  к в а р т и р а  
30.2 кв.  м в г. КИНГИСЕПП 
Л е н и н г р а д с к о й  о б л а с т и  на 
3 -и о м н а т н у ю  в П е р в о у р а л ь 
ске .  О б р а щ а т ь с я :  ул . К ом со
м о л ь с к а я ,  4, нв.  і8 ,

МЕНЯЕТСЯ к о м н а т а  г о с 
т и н и ч н о г о  т и п а  8 кв.  м и 
к о м н а т а  в к в а р т и р е  с о д н и 
ми с о с е д я м и  13.5 кв . м (обе 
на  2 м э т а ж е )  на 2-комнат* 
ную  м а л о г а б а р и т н у ю .  Воз
м о ж н ы  д р у г и е  в а р и а н т ы .  
О б р а щ а т ь с я :  пр. И льича .  3/2, 
ком. 120 п о сл е  18 часов .

МЕНЯЕТСЯ . .4 к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  новей  п л а н и р о в к и  
49.9 кв; м в 8 м м и к р о р а й о 
не (2 б а л к о н а ,  телеф он }  на 
3. и 2-к о м н а т н у ю  к в а р т и р ы .  
1-й э т а ж  не п р е д л а г а т ь .  Об
р а щ а т ь с я :  пр.  К осм он автов ,
24 — 18 п о с л е  18. ча со в .

17 ф е в р а л я  в 2.1 час в 
а в т о б у с е  N? 10 -у б ы л а  о с т а в 
л е н а  д а м с к а я  с е р а я  с у м о ч 
ка.  В ней н а х о д и л и с ь  п р а в а  
во д и т е л я  т р а м в а я  на  им я 
М едведевой  Т а т ь я н ы  Дна* 
т о л ь е в н ы  и л и ч н ы е  ’ вещ и .  
Н а ш е д ш е г о  п р о с и м  сооб
щ и т ь  по тел .  2-10-55,

ВНИМАНИЕ: НОВИНКА!
АНТИФРИКЦИОННАЯ ПРИ 

САДКА ДЕСТА М — это
новый препарат для авто
мобилей, не имеющий ана
логов в мировой торговой 
практике.

ДЕСТА М уменьшает рас
ход топлива автомобиля, 
снижает шум и вибрацию 
двигателя, увеличивает срок

службы и мощность двига
теля.

ДЕСТА М облегчит запуск 
двигателя в зимнее время.

Препарат можно купить в 
магазинах №  7 «Промыш
ленные товары», N9 43 «То
вары для дома», N9 4 «То
вары для дома». Цена пре
парата 20 рублей.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
ж я м н м ш у  623100, г. Первоуральск, ул. Чкалова, 
р ч .  .^ 4  18-е. Редактор 2-15-72, заместители

редактора 2-52-05, 2-14-50, ответст-
•|иич іл-іяііпД венный секретарь 2-14-94, политиче

ский отдел 2-17-27, экономический 
отдел 2-53-47, отдел информации 
2-52-83, 2 16 16. 2 96-20, 2-15 09, от
дел писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
прием обьявлений 2-53-71.

П еч ать  высокая. Объем 1 п. л. И н декс 53825. 
За  ка: 2508 Т и р аж  38610 П е р в о ѵ р а л ь гк а н  типо
графия ѵпрполигряфиздата Свердлоблисполкома. 
П е р в о у р а л ь с к  пр. Ильича. 26 а.


